

EINLADUNG EU-Wirtschaft nach Corona – Wie gelingen Wiederaufbau und Strukturwandel?

10. November 2021

15:30 Uhr
bis 16:30 Uhr

Online-Veranstaltung
(ZOOM)

Mit "NextGenerationEU" stellt die EU umfassende Zuschüsse und Darlehen für öffentliche Investitionen und Reformen in den Mitgliedstaaten bereit. Mindestens 37% sind davon für zukunftsweisende Investitionen und Strukturreformen zugunsten des Klimaschutzes reserviert; 20% sollen in den digitalen Wandel fließen. Die Mitgliedstaaten haben ihre Pläne vorgelegt, die ersten Gelder sind geflossen. Es ist das größte EU-Konjunkturpaket aller Zeiten. Die Herausforderung liegt jetzt in der richtigen Implementierung.

Wie steht es aktuell um die nationalen Wiederaufbaupläne und ihre Umsetzung? Wie kann gewährleistet werden, dass notwendige Strukturreformen auch umgesetzt werden und ein echter europäischer Mehrwert entsteht? Wie steht es um die Absorptionskapazitäten der jeweiligen Volkswirtschaften? Wer gewährleistet die Überprüfung? Das Institut der deutschen Wirtschaft (IW) und das Europa-Büro der Hanns-Seidel-Stiftung laden Sie herzlich ein, diese und weitere Fragen zur europäischen Post-Corona-Wirtschaft mit unseren Experten zu diskutieren.

Programm

15:30 Uhr

Begrüßung:

Dr. Markus EHM, kommissarischer Leiter, Europa-Büro, Hanns-Seidel Stiftung e.V.

Sandra PARTHIE, Leiterin Büro Brüssel, Institut der deutschen Wirtschaft e.V.

Statements:

Markus FERBER, MdEP, Koordinator der EVP-Fraktion im Ausschuss für Wirtschaft und Währung des Europäischen Parlaments; Vorsitzender der Hanns-Seidel-Stiftung e.V.

Reinhard FELKE, Europäische Kommission, Direktor Politik-Koordinierung, Konjunkturprognosen und Kommunikation, GD ECFIN

Jürgen MATTHES, Leiter des Kompetenzfelds Internationale Wirtschaftsordnung und Konjunktur, Institut der deutschen Wirtschaft (IW)

15:50 Uhr

Paneldiskussion / Fragen & Antworten

Moderation: **Sandra PARTHIE**, Institut der deutschen Wirtschaft, Leiterin Büro Brüssel

16:30 Uhr

Ende der Online-Veranstaltung

Konferenzsprachen: Deutsch und Englisch – Simultanverdolmetschung steht zur Verfügung.

Organisation und Kontakt:

Hanns-Seidel-Stiftung Brüssel, +32 2 230 50 81, bruessel@hss.de, www.hss.de

Sandra Parthie, Institut der Deutschen Wirtschaft Köln, Leiterin Büro Brüssel, +32-473-664456, Parthie@iwkoeln.de



INVITATION

10 November 2021

3.30 pm
to 4.30 pm

Online
Panel Discussion
(ZOOM)

EU's Economy after Corona: How can recovery and structural change succeed?

With "NextGenerationEU", the EU provides comprehensive grants and loans for public investments and reforms in its Member States. At least 37% of the overall amount should be spent on forward-looking investments and structural reforms in favour of climate protection, while 20% shall go towards the digital transformation. The Member States have submitted their national recovery plans, and the first funds have been disbursed. It is the biggest EU economic stimulus package ever. The challenge now lies in the execution.

What is the status quo of national recovery plans and their implementation? How to ensure that necessary structural reforms are implemented and real European value added? And who is monitoring the developments? Do the national administrations have the absorption capacities in place?

The German Economic Institute (IW) and the Brussels Office of the Hanns Seidel Foundation cordially invite you to discuss these and other questions about European post-Corona economy with our distinguished panellists.

Programme

3.30 pm

Welcoming:

Dr. Markus EHM, Director a.i., Brussels Office, Hanns-Seidel Foundation

Sandra PARTHIE, German Economic Institute (IW), Head of Brussels Office

Statements:

Markus FERBER, MEP, Coordinator of the EPP Group in the Committee on Economic and Monetary Affairs of the European Parliament; Chairman of the Hanns Seidel Foundation

Reinhard FELKE, European Commission, Director Policy coordination, economic forecasts and communication (ECFIN.A)

Jürgen MATTHES, Head of the Research Unit International Economics and Economic Outlook, German Economic Institute (IW)

3.50 pm

Panel discussion / Q & A

Moderation:

Sandra PARTHIE, German Economic Institute (IW), Head of Brussels Office

4.30 pm

End of online event

Languages of conference: German and English – simultaneous interpretation is available

Organisation and contact:

Hanns Seidel Foundation; Brussels Office, +32 2 230 50 81, bruessel@hss.de, www.hss.de
Sandra Parthie, German Economic Institute, Head of Brussels Office, +32-473-664456, Parthie@iwkoeln.de